

La hora de las verdades

Un discurso del Sr. Canalejas, elocuente como todos los suyos, dió motivo para que el ministro de Hacienda pronunciara una oración digna de las Cámaras españolas y propia de las circunstancias presentes. Porque suele ahora darse el tristísimo, vergonzoso caso, de que los parlanchines, que no los hombres serios, creen que es buena coyuntura la coyuntura que ofrecen las desgracias de la nación, y la aprovechan para hablar sin tino, para amontonar cargos infundados y para convertir las discusiones del Parlamento en disputas. Y tales desafueros ni pueden tolerarse ni son propios de los momentos presentes.

Con ahuecar la voz, con encamparse, con proferir todos los lugares comunes que tienen trato con la insolencia, no se han de remediar las desdichas españolas. Los que tengan algo que decir, díganlo con la seriedad y con la entereza que demanda el buen sentido. Los que sólo sientan prurito de interrumpir, afán de exhibirse, anhelos de sacar el cuerpo fuera, cállense, pensando en el país, ya que no mediten en su propia consideración.

El discurso del Sr. Canalejas—no han de dolernos prendas—fué, además de elocuente, serio, digno de un político de altura; pero á nosotros nos agradó muchísimo más la respuesta del señor López Puigcerver, que con corrección, pero sin ridícula retórica; con aplomo, pero sin desplantes risibles; con energía, pero sin alardes mentidos, confundió á cuantos acusan al Gobierno de imprevisor, probando que el crédito nacional ha pasado la borrasca última sin que el oleaje de los acontecimientos le hiciese zozobrar.

Y por si esto no bastara, el ministro de Hacienda, dueño en absoluto de la atención de la Cámara, esgrimió la razón contra los enemigos del Gabinete, acosándolos con el brio que sólo puede infundir lo verdadero á las almas que saben sentirlo.

El aplauso estruendoso con que fueron acogidas las palabras del Sr. López Puigcerver, revelaba el asentimiento con que se oían verdades olvidadas por la pasión ó por la mala fe. ¿Cómo hablar de debilidades, de torpezas, de imprevisiones de los liberales, por haber ido á la guerra? ¿Y quiénes acusan? ¿Los que estuvieron agazapados, huídos, en los días graves y temerosos? ¿Dónde se encuentran el diputado ó senador, por suelta que tenga la palabra, que invocara, cuando era preciso que se invocase, la necesidad de renunciar á la guerra, á esa guerra que lamentan hipócritamente hoy muchos de los que la pidieron en el clamoreo anónimo de la exaltación popular?

Hubo un político, el Sr. Pi y Margall, que á tiempo dijo que era preciso

abandonar Cuba y no guerrear con la República norteamericana. Todos se revolviéron contra él; y sus afines los republicanos del Congreso, ni defendieron su opinión ni siquiera la mencionaron. Pero fuera del Sr. Pi y Margall, ¿qué político de la oposición habló contra la guerra? ¿Quién pidió que no siguiese? ¿Cuál dejó de acudir á los tópicos viejos del patriotismo para que se caldease la atmósfera engañosa que cegó á España?

Pues entonces, ¿dónde están los espíritus fuertes, los previsores, los que hoy pueden acusar? En ningún lado. Desde Salmeron, que voceó, hasta Silvela, que grita, todos, absolutamente todos los jefes de minorías, puestos en el banco azul, hubieran ido á la guerra y nos hubieran dejado en más grave situación sin duda. Los tímidos y torpes de la víspera no pueden aparecer valerosos y listos al día siguiente.

Teniendo en cuenta estas razones, se aplaudió por la mayoría el magnífico discurso del señor ministro de Hacienda, porque ya va cansando ver que menudean los Pilatos; porque ya enoja advertir que se abrojan el papel de fiscales quienes merecen ser acusados. Hay sed de verdades. Es preciso saciarla, y puestos á ajustar cuentas, es necesario con textos en la mano de jar saldadas las de todos.

(*El Globo,*)

Lo que dice el general Pando

El general Pando ha distribuido el Documento presentado al Senado en 22 del pasado Octubre y que no fué admitido por no haber jurado aún su cargo.

Dicho documento es de fecha de 17 del finido Febrero, y es de viva oposición al gobierno, al cual culpa de lo siguiente:

1.º De que el general Blanco no pudiese movilizar de 40 á 50.000 hombres, con los cuales hubiese terminado la guerra separatista antes de sobrevenir el conflicto con los Estados Unidos.

2.º De que por falta de recursos, 114.000 hombres que figuraban *en revista*, se reducian á 50.000 *en filas*.

3.º De que se adeudasen á los 23 mil guerrilleros que se batían diariamente, once pagas.

4.º De que no hubiese raciones para el ejército, por lo cual estaban hambrientos los soldados.

5.º De que los ministros de la Guerra y Ultramar no hicieron caso alguno de las cartas que les escribió, los cuales «desconocían los elementos propios y los contrarios», fiando *en la autonomía, que era la paz*.

6.º De la suspensión de hostilidades en 9 de Abril, en momentos en que los insurrectos estaban desbandados.

7.º De no haber hecho caso al general Blanco, el cual había prevenido con sobrado tiempo de que la guerra

con los Estados Unidos era inminente, y de no haber enviado ni víveres ni municiones.

8.º De que en la Habana solo hubiese 20 cartuchos Remington por voluntario y 2.000 fusiles por 40.000 hombres.

9.º De que por órdenes suyas no se entraron en Cuba 50.000 fusiles y muchas toneladas de pólvora, adquiridas por el general Pando y por los jefes de Estado Mayor, Gonzalez Gelpi y Serrano.

10. De que no consintiera en utilizar «elementos extraños á nuestra nacionalidad, de los que se llegó á disponer tan en absoluto, que ya en los primeros días de Julio podían partir nuestras expediciones, de entre otros varios, de un lugar totalmente seguro, no perteneciente á dominios españoles, cuyas aguas distaban de las nuestras solamente quince millas, en cuyo espacio, y para garantizar la travesía, contábamos con vigia convenientemente situado y que podía hacer señales en todo el curso de ella.»

El general Pando anuncia su propósito de renunciar el cargo de senador.

NOTICIAS DE FILIPINAS

Washington 22.—Ha causado bastante impresión y gran contrariedad la proclama que ha dirigido al pueblo de Manila el gobierno de Malolos y que ha teleografiado el general Otis.

Las instrucciones de esta proclama deberían ser realizadas en Manila durante la tarde y la noche del día 15 del corriente.

Ordena esta proclama que á las ocho de la noche de dicho día, todos los individuos de la milicia territorial se hallasen reunidos en la calle de San Pedro con las armas que pudiesen haber, como barras de hierro, revólvers y fusiles, además de llevar todas las municiones de que pudiesen disponer.

Solo serían respetadas las familias indígenas de Filipinas, debiendo ser exterminadas sin piedad todas las demás personas residentes en Manila, después que hubiesen sido pasados á cuchillo todos los individuos del ejército yankee de ocupación hasta el último soldado.

Ordenaba igualmente á los defensores de la independencia filipina el asalto de la cárcel de Bilibid, y que pusieran en libertad á los presos y rematados para entregarles armas é invitarles á pelear.

«Debemos vengarnos—añade la proclama—de los norteamericanos, exterminarlos y tomar nuestro desquite. Han cometido una infamia y una traición, y no debemos tener de ellos compasión alguna, sino atacarlos vigorosamente.»

Todos los filipinos en masa nos prestarán ayuda. Si cada cual cumple con su deber, será completa nuestra venganza.

¡Mueran los tiranos! ¡Guerra sin cuartel á los fementidos americanos que nos engañan! ¡Independencia ó muerte!»

Aguinaldo ha publicado un nuevo Manifiesto, en el cual justifica la actitud belicosa de los filipinos, diciendo que ha obedecido á los intolerables ultrajes é injurias del ejército americano de ocupación.

Añade que está resuelto á sacrificarlo todo para mantener la integridad del Archipiélago, y que el pueblo está unánime á su lado, y «perecerá antes que aceptar la odiosa dominación de los Estados Unidos, á lo cual era preferible hasta la corrompida administración española.»

Termina diciendo que nunca le prestaron apoyo moral ni material Alemania ni ninguna potencia.

Londres 22.—Despachos de Manila anuncian que los indígenas de la isla de Negros han izado en Bacolod, que es la cabecera ó capital, la bandera de los Estados Unidos, saludándola con 21 cañonazos.

Los indígenas habían constituido en Negros una república independiente de Aguinaldo; su presidente; que es el cabecilla Arañita, jefe de la insurrección de aquella isla, ha llegado á Manila á bordo del buque yankee «Newport», con objeto de presentarse á las autoridades americanas y rendirles homenaje.

Londres 22.—El importante barrio de Paco, en Manila, ha sido destruido casi completamente por un incendio.

Las autoridades yankees han hecho muchas prisiones.

Las prisiones obedecen á la sospecha de que han sido indígenas residentes en Manila, de acuerdo con los insurrectos, los que han incendiado dicho barrio.

Las tropas americanas continúan atrincheradas en los puestos avanzados en los que son hostilizados constantemente por los indígenas.

Las últimas noticias llegadas del Archipiélago dan cuenta de que debido á los grandes calores de la estación, se han desarrollado, con caracteres alarmantes, las fiebres y la disenteria entre las tropas yankees que guarnecen á Colocan.

A consecuencia de los ataques de los insurrectos, las tropas yankees no pueden salir de sus posiciones sino en grandes masas y perfectamente organizadas.

Estas desconocen cual es en la actualidad la situación de las tropas de Aguinaldo y dónde se halla el dictador filipino y desconfían de cuantos datos les han suministrado los espías indígenas.

En Pateros, los insurrectos han atacado por tres veces las posiciones de los americanos, siendo rechazados; pero sin ser perseguidos. En los tres encuentros han retirado sus muertos y heridos.

«Le Temps» publica una carta de Manila relatando las vejaciones de que son objeto los habitantes de aquella capital por parte de sus antiguos aliados los yankees.

El día de Nochebuena las autoridades prohibieron los bailes, las cenas y la misa del Gallo. Como no había ninguna causa que justificase tal medida, esta causó una sorda irritación que aumentó el 30 de diciembre, por una fatal coincidencia.

Los indígenas celebraban aquel día el aniversario de la muerte del Dr. Rizal, y en los mismos instantes se fijó en todas las esquinas de Manila la orden del presidente Mac-Kinley nombrando al general Otis gobernador general de Filipinas.

A los pocos momentos fueron arrancadas violentamente las proclamas y desapareció al decir del corresponsal, toda esperanza de arreglo, en lo porvenir entre tagalos y yankees.

Unicamente los comerciantes extranjeros y los indígenas pobres—dice la carta—han quedado aquí: la mayoría de los criollos, decididos á todo trance á no someterse á la dominación americana, se han marchado al interior de la isla acompañados de sus mujeres hijos y criados.

El corresponsal termina su carta traduciendo toda la proclama de Aguinaldo en contestación á la del general Otis.

En ella se resume muy claramente la cuestión de Filipinas y equivale á una declaración de guerra.

Congreso socialista

En el mes de mayo se celebrará en Madrid el quinto Congreso del partido socialista obrero.

A este efecto, según dice la circular que firma Pablo Iglesias, las colectividades de del partido deberán celebrar cuantas reuniones les permitan sus recursos, dando á conocer en ellas las aspiraciones del socialismo internacional y demostrando la necesidad de la organización obrera y de la acción política de la clase trabajadora, á fin de que ésta no vuelva á experimentar golpes tan terribles como los que acaba de descargar sobre ella, con sus tremendas torpezas ó con sus inmundidades, la casta explotadora.

Además, y por lo mucho que importa á los proletarios, deberá reclamarse en dichas reuniones dos cosas una, el pago de los alcances á los repatriados de Cuba y Filipinas; otra, la suspensión de los recargos de contribuciones impuestas con motivo de las últimas guerras.

PLEITO ENTRE D. CARLOS Y DOÑA ELVIRA

En el mes de marzo próximo se verificará en Lucca (Italia) la vista de un pleito sensacional.

La princesa Elvira, hija del Pretendiente D. Carlos, cuya novelesca fuga con el pintor italiano Folchi, recordarán nuestros lectores, ha entablado un pleito contra su padre pidiéndole la restitución de los bienes que le pertenecen por la herencia de su madre doña Margarita.

La princesa Elvira reclama la inmediata entrega de su parte de herencia

materna, que se halla actualmente depositada en Viena.

D. Carlos reconoce de buen grado que esa parte de herencia materna pertenece á su hija, pero alega que él es el usufructuario.

La archiduquesa Blanca, hermana primogénita de la princesa Elvira, pretende también que su hermana no tiene derecho á la quinta parte de dicha herencia, y que se opondrá, por su parte, á la demanda.

La princesa Elvira pide además que su padre rinda sus cuentas como tutor, y que su hermano D. Jaime, que ocupa la villa de Reggio, le devuelva esta finca, cuya propiedad reclama la hija del Pretendiente español.

NOTICIAS DE ROMA

18 Febrero.

Gran sensación ha producido en esta capital el inesperado fin del presidente de la República francesa, Mr. Félix Faure. En señal de luto la Cámara de los diputados y el Senado suspendieron sus sesiones, y el gobierno reunido en Consejo, acordó manifestar al presidente del Consejo de ministros de Francia el sentimiento que había producido en toda Italia tan infausta nueva. También se acordó que la bandera del Senado se pusiese á media asta en señal de duelo.

Por su parte, S. S. Leon XIII apenas recibida la noticia de la muerte de Mr. Faure, hizo que telegrafiasen al nuncio apostólico en París Mgr. Clari, para que significase su vivo sentimiento y diese su mas sentido pésame al gobierno francés y á la familia del difunto presidente.

La muerte de Faure ha sido un rudo golpe para Francia, pues el difunto tenía condiciones especiales para conducir á su nación al estado de paz y prosperidad que había llegado. El gobierno italiano no podía menos de sentir muerte tan inesperada, atendiendo al último acuerdo comercial con Italia, lo mismo que la Santa Sede, con la que había mantenido las mas cordiales relaciones. Mr. Félix Faure deja muy buena memoria en Francia y en toda Europa.

La «Gaceta de Turín» ha publicado una nota de los diputados y senadores que, por motivos injustificados, perciben gruesas sumas del Erario público, importando el total una cantidad respetable. Con este motivo, el diputado Bovio, que era uno de los acusados, presentó su dimisión, que el Parlamento, con unánimes aplausos, rechazó indignado, porque con tales indiscreciones iría por el suelo el honor y gloria de ciertos diputados. Los periódicos desafectos al gobierno piden que se haga luz sobre este vergonzoso asunto; pero todo el mundo cree que se echará tierra por encima.

Bien se compaginan estos despilfarros con la miseria que reina en algunas provincias, la cual es causa de que aumente la emigración y el bandidaje. Respecto á esto último, resulta tan escandaloso, que de Cerdeña se cuenta un suceso que por sí basta á desacreditar á un gobierno, por la falta de precauciones y energía. Hace unos días, un bandido colocó en algunos puntos de Odiferi, pueblo de aquella isla, un edicto prohibiendo, bajo pena la vida, que sus habitantes cultivasen las tie-

rras de las personas que indicaba, entre las que se encontraba el alcalde. Ahora bien, cualquiera creería que dicho alcalde movilizaría las fuerzas á sus órdenes para perseguir al bandido; pues nada de esto, porque la citada autoridad lo que hizo fué buscar otro bandido para que intercediese, mediante el pago de una respetable cantidad, con la que consiguió gracia para el monterilla. Parece mentira que en un país civilizado se consientan monstruosidades semejantes, y se pasen en silencio esta clase de incidentes, que bastan para deshonrar un país.

Otra vez vuelve Crispi á empuñar su pluma para escribir un nuevo artículo sobre el tratado franco italiano. El último aparece en la «Revista Italiana», y en él no se propone el autor otra cosa que indicar al país que todavía vive el «gran anciano», y que de muy buena gana volvería á empuñar las riendas del gobierno, aunque no cabe duda que lo haría tan mal como siempre.

El antiguo ministro del rey Humberto manifiesta en el artículo su gran satisfacción, porque después de una guerra de tarifas que ha durado diez años, se ha llegado á un armisticio, preludio de un porvenir mejor para las dos naciones. Traza la historia de la ruptura de 1886, y las tentativas abortadas, sobre todo bajo su gobierno, en diciembre de 1887, para reanudar las relaciones comerciales. Deplora que el gobierno italiano haya renunciado á las capitulaciones en Túnez para dar á los ministros franceses una prueba de amistad. «Hemos dado, dice Crispi, un reino, por un plato de lentejas.»

Hablando de la triple alianza, Crispi dice que la encontró terminada; pero siendo conocido su carácter defensivo, Francia tenía en sus manos la paz ó la guerra. En dicho artículo reachza el Sr. Crispi la acusación de que desea una política agitada para producir la guerra general. Una guerra, dice, sería un crimen internacional.

El pasado domingo recibió Su Santidad en el trono pontificio á la princesa Sofía Victoria de Baden, esposa del príncipe heredero de Suecia y Noruega, Gustavo Adolfo, duque de Vermland; iba acompañada de la dama de corte baronesa Alstromer y fiel capitán de la real marina Peyron. Antes de estas dos audiencias oficiales y solemnes, había recibido también el Papa privadamente al obispo de Annécý, alta Saboya, monseñor Isoard, y á una comisión del Círculo Universitario Católico, compuesta de diez estudiantes de todas las facultades de Roma, que presentaron al Pontífice, para su bendición, la bandera del Círculo, obra exquisita de arte de las monjas españolas del Sagrado Corazón, todo lo cual dió motivo al Papa para elogiar la conducta de estos verdaderos estudiantes, é inculcarles la franca profesión de fé católica y el amor al estudio. Y oyendo el Pontífice que era del Cairo uno de los estudiantes, tomó de aquí ocasión para hablar de la acción pontificia en Egipto, cuyos efectos son grandes, asegurando la no lejana vuelta de los coptos al seno de la Iglesia. Los escolares se retiraron profundamente conmovidos por la paternal y soberana benignidad de Leon XIII, de cuyas palabras guardarán impercedera memoria.

De la Memoria publicada por el Colegio español de San José, resulta que el pasado curso ha contado con sesenta y seis alumnos, cuarenta y cinco enviados por los prebados, y los restantes sostenidos por cuenta propia. De estos alumnos han recibido cuatro el grado de doctores en Teología y dos en Filosofía; nueve el de licenciado en la primera de dichas facultades, otros nueve en Derecho canónico y cinco en Filosofía; y diez el de bachilleres en Teología, ocho en Derecho canónico y nueve en Filosofía, amén de cuatro que se han hecho Doctores en la Academia de Santo Tomás obteniendo la inmensa mayoría de los graduados las calificaciones de *Superavit*, *Superavit bene*, que añade un grado á aquella censura, y *Optime cum laude* que es la suprema, y no se prodiga, sino que se escasea mucho en la Universidad Gregoriana. En los concursos á premios de fin de año, los españoles tomaron parte, y á pesar de que se las habían con los alumnos de las múltiples Congregaciones religiosas y de los diversos Colegios que frecuentan la célebre Universidad, cupo al Colegio Español el segundo lugar entre los que mas número de premios y mas valiosos consiguieron.

A la vez que en la carrera de los estudios, han ido ascendiendo en los sagrados Ordenes los jóvenes congregados en el Colegio Español. En efecto, siete han recibido la tonsura, seis las Ordenes menores, siete el subdiaconado, uno el diaconado y siete el presbiterado.

CURIOSIDADES

Los méritos que el profesor Koch ha contraído en el país del Cabo por haber combatido la peste bovina, le han proporcionado, además del natural agradecimiento del gobierno de aquel país, una ganancia material nada despreciable.

El gobierno del Cabo pagó al célebre investigador unos honorarios de cinco libras esterlinas por día, de manera que Koch pudo reportar de Africa como bien merecido beneficio la cantidad de 755 libras esterlinas.

Pero el Parlamento del Cabo ha resuelto pedir al gobierno otorgue una crecida suma como donativo al intrépido investigador alemán.

La pequeña villa minera de Eleventh, del distrito minero de Messala (Minnesota), cuya población la forman 2.500 mineros con sus hoteles, bancos, almacenes, etc., solo cuenta cuatro años de existencia.

Con motivo de haberse descubierto en el subsuelo de la villa un filón muy rico de mineral de hierro, aquella tendrá que desocuparse para poder llevar á cabo su explotación.

Para inducir á los propietarios á que desocupen sus casas, acaba de crearse, á poca distancia de la antigua, una nueva villa con calles empedradas y aceras, y una empresa de mudanzas de casas acaba de instalarse para transportar á la nueva villa y á espensas de la compañía minera, todas las instalaciones y ajuares.

Parece que la emigración de los hombres ha empezado ya.

Tomamos del curioso almanaque de los Sres. Bailli Bailliere la siguiente reseña de

EL PAS Á QUATRE

Reglas para este baile de salón importado desde América desde época no muy remota.

El caballero debe tener el pié izquierdo levantado; la pareja el pié derecho.

Primer compás.—El caballero pone el pié izquierdo en el suelo, dá dos pasos adelante, pié derecho y pié izquier-

do y levanta el pié derecho en la misma posición que tenía el pié izquierdo al empezar. La pareja hace al mismo tiempo los mismos movimientos, pero con el pié opuesto al del caballero.

Segundo compás.—Los mismos pasos, empezando el caballero con el pié derecho y su pareja con el izquierdo.

Tercero y cuarto compás.—El caballero toma la mano derecha de su pareja para encontrarse con la posición ordinaria de los bailes en que se dan vueltas y dá con la pareja dos vueltas de wals.

Se le llama *Pas á quatre* porque tiene cuatro compases

Cotización oficial

Madrid 28.—4 t.

4 por cien interior	59'35
Idem Exterior	69'85
Idem Amortizable	71'80
Billetes Hip. Cuba 86	58'25
Idem Id. del 90	50'50
Acciones Banco España	399'50
Comp. Arrend. Tabacos	245'50
Aduanas	00'00
Filipinas	00'00
París á la vista	29'30 á 28'85
Londres á la vista	32'46 á 00'00
Idem á 60 días vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa	00'00	85'00
Banco de Mahon	34'00	37'00
Eléctrica Mahonesa	00'00	40'00
Sdad. Gral. Alum.	101'00	104'00
Marítima	70'00	80'00
Maquinista Naval	00'00	100'00
Obligaciones Municip.	65'00	73'00

Mahon 1.º Marzo 1899

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

En virtud de lo dispuesto por la Dirección General de Administración en recursos de queja presentados por varios vecinos de esta ciudad contra el repartimiento formado por este Ayuntamiento para atender á las necesidades de la clase obrera, queda de manifiesto á las partes interesadas en la Secretaría de este Ayuntamiento por el plazo de quince días á contar desde hoy el expediente instruido al efecto, para cumplir lo que dispone el Reglamento de procedimiento administrativo del Ministro de la Gobernación.—Mahon 1.º de Marzo de 1899.—El Alcalde-Presidente, J. Biale y Coll.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Rosendo obispo y el Angel de la Guarda

Santo de mañana.—Stos Simplicio papa y confesor, Absalon y Pablo mártires.

Cultos.—Esta noche en el Carmen Via-Crucis, sermón por el M. I. Dr. D. Vicente García, Pbro, predicador de S. M., después canto del Perdon ó Dios mio. En Sta. María piadoso ejercicio de la Buena Muerte luego del Stmo Rosario. En San Francisco Sagrado Via-Crucis y después el ejercicio de la Soledad de María Santísima. En la Concepción piadosa Buena Muerte.

La Oración de Cuarenta Horas dá principio esta noche en la iglesia del Asilo de Huérfanas, calle de S. Fernando, el Señor

está de manifiesto por la tarde desde las 6 hasta las 7 y media.

Mañana juéves en Sta. María á las 8 Misa y Comunión en el altar del Santísimo en sufragio del alma de Antonio Barber y Pons, asociado á la Vela y Oración á Jesús Sacramentado.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Gacetilla

La Junta sindical de los gremios de Madrid, despues de haber recabado la adhesión de todos éstos, ha acordado solicitar audiencia del presidente del Consejo de ministros, á fin de obtener la confirmación de la rebaja del 40 por 100 en la contribución.

Esta mañana han sido entregadas al Sr. Tesorero de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, diez pesetas, donativo hecho por don Pedro Seguí Mas-caró de Malbuger.

Esta noche continuará la predicación cuaresmal en la iglesia de nuestra Sra. del Carmen el M. I. Dr. D. Vicente García, y el próximo viérnes en la de San Francisco de Asís.

En el transcurso del mes de Febrero que finió ayer, la Administración Depositaria de Hacienda de este partido ha ingresado pesetas 40,354'96, y ha pagado pesetas 40,904'66.

El Rdo. clero de esta ciudad ha practicado hoy el piadoso ejercicio del día de retiro espiritual, conforme lo viene haciendo mensualmente.

Ha quedado constituida en Bilbao una nueva compañía naviera que funcionará bajo la razón social de «Compañía Marítima Vascongada».

En la reunión en que se tomó ese acuerdo, se suscribieron dos millones quinientas mil pesetas con destino á la adquisición de tres vapores para destinarlos al tráfico mercantil entre Bilbao y los principales puertos españoles y extranjeros.

El Consejo de Administración adquirirá inmediatamente tres vapores, que se llamarán «Archanda», «Cobelas» y «Arráiz».

Respecto al «Archanda», están para ultimarse las negociaciones de compra en una casa constructora de Inglaterra.

Procedentes del extranjero fueron despachados en las Aduanas de la Península é islas Baleares, durante el mes de Diciembre último, 15 cargamentos con 18.867.867 kilogramos de trigo, habiendo correspondido á Barcelona seis de aquéllos con 10.073.347 kilogramos.

A Tarragona correspondieron dos cargamentos con 3.397.056 kilogramos. Asimismo se despacharon dos cargamentos con 19.734 kilogramos de cebada y 10 cargamentos con 10.575.077 kilogramos de maíz.

De centeno no hubo importación.

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Biale Coll, con asistencia de los concejales Sres. Pons Alzina, Tudury, Fornaris, Mir, Pons Pons (D. Pedro), Pons Pons (D. Francisco), Pons Carerras, Tutzó, Orfila, Rotger y Pons Martí.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

No habiéndose presentado postores á la primera subasta intentada el día 25 del corriente para el arriendo del arbitrio sobre el ganado que se degüelle en el matadero público durante el año económico de 1899-1900, se acordó anunciar otra nueva con sujeción al mismo tipo que ha servido para aquella.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de Juan Pons Mercadal, se acordó autorizarle para que construya aceras en la fachada de la casa número 10 de la calle de San Cirilo, con sujeción á las condiciones por aquella fijadas.

Se acordó dar cumplimiento á una orden de la Dirección General de Administración, comunicada por el señor Delegado del Gobierno, en la que se dispone, en virtud de reclamación de varios vecinos de esta ciudad contra el reparto vecinal formado para atender á las necesidades de la clase obrera, se emita informe y se remitan los antecedentes relativos al asunto, y que se ponga de manifiesto á las partes interesadas durante el plazo de quince días, según dispone el Reglamento de procedimiento administrativo.

Se acordó construir por administración aceras en la calle de Isabel II, sin que excedan del precio fijado en el pliego de condiciones de las dos subastas que han quedado desiertas; y que la Comisión de Obras públicas informe si procede conservar el empedrado del centro de dicha vía, ó reformar el firme.

Se aprobó una cuenta de jornales y materiales invertidos en la recomposición de las calles de San Lorenzo é Infanta y cuesta de la Miranda.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

La Junta Municipal se acordó cubrir el cupo de consumos señalado á esta ciudad para el año económico de 1899-1900, por medio de arriendo á venta libre de todas las especies.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 28.

Se ha firmado el nombramiento de gobernador civil de Tarragona á favor del Sr. Roure. El Sr. Echano-ve irá de gobernador á Palencia

El Sr. Puigcerver ha puesto á la firma una combinación de Delegados de Hacienda.

El Sr. Sagasta confía en que tendrá mayoría en el Senado.

Madrid 28.

Un telegrama oficial del Ferrol da cuenta que el crucero auxiliar «Me-teoro» flotaba á las cinco de la mañana realizando algunos movimientos. Créese que se inundó de agua al abrirse un grifo distinto del que había ordenado el maquinista.

Madrid 28.

El Sr. Romero Robledo ha pronunciado un discurso en el Congreso abogando por la concentración

de los liberales y pidiendo que se unan los gamacistas á los silvelistas. Además ha dicho que es partidario de unas nuevas Cortes.

Madrid 28.

En la votación habida en el Senado sobre el bill de Filipinas, ha sido desechado el voto particular por 120 votos contra 118. Los gamacistas han votado en contra del Gobierno. El general Weyler abstúvose.

Madrid 28.

Después de la sesión del Senado los ministros se han reunido en Consejo del cual salieron reservados.

Presúmese que la crisis se planteará mañana.

El Sr. Sagasta ha despachado con S. M. la Reina.

Madrid 1.º

Roma.—Se confirma que la indisposición que sufre S. S. el Papa no reviste ninguna gravedad, pues solo le aqueja ligera fiebre producida por leves dolores intestinales. Con todo, el doctor Laponi ha recomendado al ilustre paciente reposo y cuidado.

Madrid 1.º

Manila.—Aguinaldo parece poco dispuesto á entregar los prisioneros españoles, ni á deponer su actitud belicosa. No obstante centenares de tagalos cruzan las líneas de ambos ejércitos combatientes, manifestando deseos de rendirse.

Madrid 1.º—2 t.

El Sr. Sagasta ha planteado ante la Reina Regente la cuestión política de la situación actual, y ha manifestado que no puede gobernar con las actuales Cortes, presentando al propio tiempo la dimisión del Gabinete.

La Regente ha contestado al presidente del consejo, que consultaría con los prohombres políticos, comenzando desde esta tarde.

Telegrama de "La Marítima,"

Palma 1.º—7 m.

Fondeado sin novedad á las cinco, mala travesía.—Cabot.

Aviso

Se necesita un matrimonio sin hijos para conserje y limpieza de un Colegio. Informarán en esta imprenta. 3

Perrito

Se ha extraviado un perrito color ceniza que á las cinco de la tarde de ayer vagaba por el muelle.

Se gratificará á la persona que lo entregue en esta imprenta. 3

Imp. de M. Parpal

ELIXIR CALLOL

Fórmula aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona.

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

Depósito, Farmacia Callol, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

PEDRO DOMECCO

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos finos de todas clases, secos, dulces y Manzanilla, Champagnes y el tan renombrado «COGNAC DOMECCO».

Referencias: Deyá, 1.--Mahón

Para vender

En el pueblo de Ferrerías lo está la casa-horno de la calle de S. Bartolomé núm. 49.

Para informes dirigirse á la casa Ayuntamiento de dicho pueblo.



Para vender

Lo está por módico precio la elegante casa, calle de Sta. Ana, núm. 1, con vista á la Miranda.

Informará D. Pedro Monjo en la misma.

6-4

M. P. A. D. E. E.

Avisa al público que no deseando continuar por más tiempo en el comercio á que se dedica, ha resuelto LIQUIDAR de verdad, todas las existencias de los géneros de su tienda establecida en la

CALLE NUEVA, NÚM. 17

EL CORREO GALLEGO

DIARIO MONÁRQUICO

El Ferrol 17 de Febrero de 1899.—Suplemento al número 6.971

DOCUMENTOS SECRETOS

del Ejército y Marina de España, que revelan la verdadera historia íntima de la última guerra

(Continuacion) 3

Blanco avisa la llegada de un buque carbonero inglés.

Habana 22 Mayo 1898.

Al general Linares.—Santiago:

He sido informado hoy que el acorazado «Iowa» y el crucero «Brooklyn», americanos, están sobre Cienfuegos con dos grandes buques más y otros tres pequeños. Tengo también que informar á V. que un buque inglés cargado de carbon ha salido de Curaçao para Santiago.—Blanco.

Espiando los movimientos de nuestra flota.

Santiago 23 Mayo 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

Los dos buques enemigos que se retiraron ayer, yendo hacia el Oeste, volvieron esta mañana con otro crucero.—Linares.

Habana 23 Mayo 1898.

Al general Linares.—Santiago:

El «Indiana», «New-York», «Montgomery», «Dolphin», «Wilmington» y otros tres cruceros, abandonaron el bloqueo, que sostenían sobre la Habana en el día de hoy.—Blanco.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

La Escuadra saldrá mañana por la mañana. No sé la dirección que tomará. Se dice que abandonará las costas de Cuba.—Linares.

Montreal 23 Mayo 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

Cuatro poderosos buques de guerra salieron el 21, con instrucciones de

buscar y destruir la Escuadra de Cervera. El «Cincinnati» y «Vesuvius» han sido enviados á cruzar por el canal de Yucatán.—Bonilla.

Habana 24 Mayo 1898.

Al general Linares.—Santiago:

Cerciórese y notifíqueme la salida de la Escuadra. Estoy ansioso de saber su partida.—Blanco.

Cervera decide permanecer en Santiago.

Santiago 24 Mayo 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

Cervera después de haber consultado con los comandantes de los diferentes barcos, ha venido á verme. Ha decidido permanecer aquí hasta estar seguro de que no será perseguido por los americanos cuando intente dejar el puerto. Esperará hasta que hagan un movimiento sobre Puerto Rico. Cree él que lo mejor será ir á Curacao. A menos que los futuros movimientos del enemigo cambian la situación no cree pudiera ser buena la ida á Cienfuegos, punto que está enlazado con la Habana y otras plazas que poseen recursos y víveres. Unos cuantos barcos podrían cerrar la estrecha boca del puerto y hacer difícil la salida por tiempo indefinido. De este modo podrían efectuar las fuerzas americanas el ataque á la Habana sin molestia alguna, con la ventaja moral de haber hecho que nuestra Escuadra fuese inútil.—Linares.

Blanco expresa sus deseos mas sinceros de éxito.

Habana 24 Mayo 1898.

Al general Linares.—Santiago:

Sus observaciones respecto á la es-

cuadra son muy acertadas. Si hubiese ido á Cienfuegos, habría entrado ciertamente en dicho puerto sin incidente. Su situación es hoy realmente difícil por las razones que V. indica, pero es de esperar que la destreza y valor de su Almirante y demás jefes hagan factible hacer una salida de ahí con éxito, por el cual expreso á usted de nuevo mis deseos más sinceros.—Blanco.

Cervera avisado para no quedar encerrado.

Habana 24 Mayo 1898.

Al general Linares.—Santiago:

El «Oregon» llegó hoy á Cayo Hueso. La escuadra volante se moviliza hoy sobre Santiago, y Sampson espera llegar mañana. Diga á Cervera que tome sus medidas á fin de impedir quedar encerrado en el puerto.—Blanco.

Blanco dá ánimos á Madrid.

Habana 27 Mayo 1898.

Al general Correa, ministro de la Guerra.—Madrid:

La escuadra de Cervera ha hecho gran impresion á los americanos. Han despachado siete barcos para Santiago.—Blanco.

El Consul español en Montreal, avisa los planes de Hobson.

Montreal 27 Mayo 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

Creyendo que nuestra escuadra está en Santiago, el Gobierno de los Estados Unidos piensa en echar á pique cascos grandes á la entrada de la bahía, después de destruir las fortificaciones. Yo aviso para que pueda enviarse noticia de esto á nuestra escuadra. El Gobierno americano anuncia una inteligencia con Máximo Gómez. Se dice que muy pronto tocará un vapor en Cayo Hueso para tomar allí una expedición que desembarcará en varios puntos.—Bonilla.

Correa, el Ministro de la Guerra, muy satisfecho

Madrid 30 Mayo 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

La creencia de que el general Lina-

res no está en comunicacion con V. y la interrupcion de la línea telegráfica terrestre, nos impulsa á telegrafiar á V. que nosotros esperamos nos envíe del departamento Oriental y de Cervera cuanta informacion pueda recibir. El último párrafo de su despacho ha causado una impresion muy favorable en el Gobierno.—Correa.

Plan para destruir á Dewey desconocido y revelado por Correa, el Ministro de la Guerra. (1)

Madrid 3 Junio 1898.

Al Capitán general Blanco.—Habana:

La situación muy seria de Filipinas nos obliga á mandar allí buques y refuerzos de tropas tan pronto como sea posible. Con objeto de poder contender con la escuadra del enemigo en Manila, será indispensable mandar allí una escuadra que no sea inferior. Ahora hay aquí sólo dos buques de guerra, y uno de ellos creo que no puede pasar el canal. La única cosa que podemos hacer es enviar todos los barcos de la escuadra de Cervera que puedan salir de Santiago; pero antes de adoptar una resolucion en este sentido, el Gobierno desea conocer su opinion con respecto al efecto que ésto podría producir en el pueblo de Cuba, la retirada de la escuadra de Cervera. Este movimiento sería solo temporal, y una vez conseguido el objeto en Filipinas, la escuadra volvería á Cuba sin pérdida de tiempo y fuertemente reforzada.—Correa.

Blanco dice que la retirada de la escuadra de Cervera implicaría la pérdida de Cuba.

Habana 3 Junio 1898.

Al general Correa, ministro de la Guerra.—Madrid.

Faltaría á mi deber si yo ocultara á usted que el hecho de salir de estas aguas la escuadra de Cervera produciría aquí tal efecto de desaliento, que dudo yo si sería posible contener con la fuerza la situación que provocaría. Los voluntarios que claman hasta el

(1) Este telegrama lo publica el diario yankee con letras gruesas.

(Continuará.)